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Protokoll der Mitgliederversammlung vom 18.11.2023 in den Räumen der Vereinigten 
Großlogen von Deutschland, Peter-Lenné-Straße 1-3, 14195 Berlin 
 
Die Sitzung beginnt um 14.00 Uhr.  
 
Neuwahlen des Vorstands entfallen in diesem Jahr, da in zweijährigem Turnus gewählt wird. 
  
1. Begrüßung durch den Vorsitzenden und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
- Anzahl der Teilnehmenden: 21 Personen (siehe Anwesenheitsliste in der Anlage) 
- Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
- Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll der Mitgliederversammlung 2022.  
- Alle Teilnehmenden stellen sich kurz vor. 
 
Der Vorsitzende Torsten Scheibenzuber dankt allen Mitgliedern für ihre Mitwirkungen, das 
Interesse und das Vertrauen, dem gesamten Vorstandsteam für die gute Zusammenarbeit sowie 
den Kassenprüferinnen für die beständige und zuverlässige Arbeit. 
 
2. Jahresbericht, vorgetragen von Dr. Elisabeth Pape, stellv. Vorsitzende 

 
Dr. Elisabeth Pape berichtet über das zurückliegende Vereinsjahr. Der Jahresbericht ist als 
Anlage beigefügt. 
 

3. Aussprache zum Bericht 
 
Es gibt keine weiteren Anmerkungen zum Bericht. 
 
Themen wurden unter dem Tagesordnungspunkt 11 aufgegriffen. 
 
4. Kassenbericht für 2022, vorgetragen von Christoph Lanz, 2. Stellv. Vorsitzender und 

Schatzmeister 
 

Christoph Lanz berichtet über die Finanzlage und beschreibt sie als gut. 
 
Der Kassenstand betrug am 31.12.2023 86,81 € 
 
Kontostand vom 31.12.2023:  7.867,67 € 
 
5. Bericht der Kassenprüferinnen, vorgetragen von Christiane Hesse-Lang 
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Die Kassenprüferin Christiane Hesse-Lang informierte über die Kassenprüfung und über die zur 
Verfügung gestellten Unterlagen. Der Kassenprüferbericht ist als Anlage beigefügt. 
 
Gesamtergebnis: Keine Beanstandung, Entlastung empfohlen. 
 
6. Aussprache zu den Berichten zu 4. und 5. 
 
Es haben sich keine Diskussionen zum Kassenbericht und zum Bericht der Kassenprüferin 
ergeben. 
 
7. Entlastung des Vorstandes 

 
Hannelore Haupt (Mitglied) schlägt vor, den Vorstand zu entlasten. 
 
Es erfolgt eine einstimmige Entlastung des Vorstands durch die an der Mitgliederversammlung 
teilnehmenden ordentlichen und nicht zum Vorstand gehörenden Mitglieder. 
 
Ergebnis: Entlastung erteilt. 
 
8. Dank an Kassenprüferinnen und Neuwahl eines Kassenprüfers 
 
Großer Dank gilt Christiane Hesse-Lang und Annette Dill für die langjährige ehrenamtliche 
Mitarbeit als Kassenprüferinnen. Beide Kassenprüferinnen haben nach der ordentlichen 
Einladung zu dieser Mitgliederversammlung mitgeteilt, nicht erneut zur Wahl für dieses Amt zur 
Verfügung zu stehen. Ihre Bitte war es, dass diese Aufgabe durch andere Vereinsmitglieder 
übernommen werden soll. 
 
Torsten Scheibenzuber dankt für die langjährige Aufgabe und Unterstützung sowie für die 
gewissenhafte Prüfungen in den vergangenen Jahren. 
 
Es erfolgt die einstimmige Wahl des neuen Kassenprüfers Christian Twardy, verbunden mit Dank 
für die Bereitschaft, das Amt zu übernehmen. Christian Twardy nimmt die Wahl an. 

 
9. Anträge 
 
Torsten Scheibenzuber stellt fest, dass bisher keine Anträge eingegangen sind und auch keine 
Anträge gestellt wurden. 
 
10. Vorschau auf das neue Vereinsjahr 2024 

 
- Vorstellung der Idee zur Einführung einer regelmäßigen Coffee Break.  
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- Teilnahme aus dem Vorstand an der Graduierungsfeier des 12. Jahrgangs in Frankfurt 
(Oder), voraussichtlich Ende Januar 2024. 

 
11. Verschiedenes 
 
Aus dem Kreis der Teilnehmenden kommen einzelne Vorschläge, die jeweils kurz diskutiert 
werden:  
- Die Serie „Vorstellung von Masterarbeiten aus dem Master-Studiengang“ sollte fortgesetzt 

werden. 
- Das Pro und Contra der Vergabe eines Preises für besondere Masterarbeiten wurde 

diskutiert. Ein Beschluss wurde nicht gefasst. 
- Auch die Reihe „Mediation und Film“ sollte fortgesetzt werden. 
- Es wurden Vorschläge für Vernetzungen mit Friedensforschungsinstituten und Stiftungen 

gemacht, die in diesem Bereich tätig sind. 
- Für die Themen Friedensmission und Friedensforschung interessieren sich einige 

Teilnehmende. 
- Es wurde der Hinweis auf den Kongress des Bundesverbandes Mediation e.V. am 27. und 

28. September 2024 gegeben. Hier steht das Thema „Mindfulness“ (Achtsamkeit) im 
Mittelpunkt. Eine Präsenz unseres Vereins auf dem Kongress wurde angeregt. 

- Es gab die Diskussion zur Teilnahme an Veranstaltungen an verschiedenen Orten am Tag 
der Mediation, z. B. in Düsseldorf im Forum Demokratie. 

- Die Förderung von Veranstaltungen wurde angesprochen, z. B. eine Veranstaltung mit 
Christian Prior zum Thema „Klärungshilfe“. 

- Mediationsfälle zu erhalten ist ein weiteres Thema gewesen. Hier hat Jörg Machel von 
ZoffOff berichtet. Es stellte sich die Frage, ob diese Form, wie sie ZoffOff bietet, nicht auch 
im Ruhrgebiet, z. B. in Essen, möglich sei. 

- Die Anwesenden haben den Wunsch geäußert, sich im Kreis der Absolvent:innen des 
Masterstudienganges „Mediation und Konfliktmanagement“ an der Europa-Universität 
Viadrina in Frankfurt (Oder) zu vernetzen.  

- Hierzu ist der Wunsch geäußert worden, Listen zu allen Mitgliedern des Vereins zu erhalten.  
- Eine Benefizveranstaltung zur Förderung der Vereinsarbeit sollte für das Jahr 2024 geplant 

werden. 
 
Der Vorstand schlägt der Mitgliederversammlung auf Initiative von Stefan Graf von Finckenstein 
vor, Verena Khadjavi-Gontard aufgrund ihres langjährigen außerordentlichen Engagements als 
Vorsitzende des Vereins zum Ehrenmitglied ernennen. Die Wahl erfolgt einstimmig mit einer 
Enthaltung (von V. Khadjavi-Gontard). Verena Khadjavi-Gontard nimmt die Wahl dankend an. 
 
Die Sitzung endet um 16.00 Uhr. 
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Das Protokoll wurde von Torsten Scheibenzuber und Dr. Elisabeth Pape am 18.11.2023 
erstellt und am 15.01.2024 unterzeichnet. 
 

        
Torsten Scheibenzuber  Dr. Elisabeth Pape 


